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EDITORIALE
Ho sempre considerato il mese di settembre come il vero inizio dell’anno. Un 
momento speciale nel quale tornare con fiducia e speranza a fissare obiettivi e 
programmi, a incastrare il tempo del lavoro con quello della famiglia, degli amici, 
della vita privata con gli impegni istituzionali.

Evidentemente, tornare a pieno regime quest’anno è stato più complesso. Vol-
tare pagina è ancora oggi una lenta presa di coscienza che tutto avrà un sapore 
diverso. Passare al ruolo di Vicesindaca, e di lì a poco a quello di facente funzioni 
di Sindaca, racchiudono in sé la consapevolezza e la voglia di portare avanti, 
con la Giunta e la maggioranza, l’azione amministrativa con passione e tenacia, 
avendo negli occhi il sorriso di Ermanno e nel cuore i tanti progetti pensati e ini-
ziati insieme. A lui dedichiamo, con immenso affetto, le prime pagine di questa 
edizione.

Come ogni anno, nei mesi estivi la macchina comunale ha garantito tutti i servizi 
ai cittadini e attivato numerosi cantieri in diverse aree della città. Dal nido al cen-
tro del rugby, sono proseguiti i lavori finanziati con il contributo del PNRR Next 
Generation EU e anche nelle scuole, lungo le strade, nelle palestre e nei centri 
sportivi grazie ai lavori estivi le opere sono oggi concluse.

In particolare: nel nuovo Asilo Nido sito in via Sant’Ambrogio è stata terminata l’impiantistica e ora -  attraversando il 
cantiere – gli spazi si identificano con maggior facilità e la mente si lascia trasportare immaginando i piccoli utenti 
giocare in questa meravigliosa struttura a ridotto impatto ambientale. Intanto, nei pressi del Centro Sportivo di Via 
Buonarroti, sul campo principale del futuro Polo del Rugby è stato steso il manto verde in attesa che la prima meta 
venga segnata.  Da lì a pochi metri il parquet nel Palazzetto, interamente compromesso dal nubifragio dello scorso 
giugno, è stato completamente sostituito e la ex bocciofila sarà a giorni restituita nella sua interezza a beneficio della 
comunità quale spazio multifunzionale per lo sport cernuschese.

E mentre alcuni dei cantieri volgono al termine, la Giunta ha approvato il progetto esecutivo per il rinnovo di Piazza 
Ghezzi, reso possibile anche grazie ai fondi ricevuti con il bando DUC- Distretto Urbano del Commercio e alla colla-
borazione tra amministrazione e cittadinanza con il percorso “Piazza la tua idea”. Nelle prossime pagine le piante del 
progetto vi aiuteranno a immaginare questa piazza più verde, partecipata e giocosa.

Come due mari che si incontrano, a settembre la fine dell’estate si colora coi caldi toni autunnali dell’arancione, del 
giallo e del bordeaux. Grazie alla varietà e bellezza dei nostri parchi anche Cernusco si appresta a cambiare colore e 
a lasciar spazio a calde cromie. Dal Parco degli Aironi al rinnovato Parco Uboldo, le camminate saranno ancora più 
affascinanti e magiche. Un passo ancora e arriviamo al gioiello della Martesana, Villa Alari, che a soli due giorni dall’a-
pertura delle visite in occasione delle Giornate del Patrimonio ha registrato ancora una volta il tutto esaurito.
Ci spostiamo di poco e ci ritroviamo nel giardino della Biblioteca Lino Penati, che nei prossimi mesi verrà rinnovato, 
reso più accogliente e pronto ad ospitare iniziative culturali ed eventi, e con l’occasione sarà dedicato a Gianni Rodari. 

Settembre è stato, inoltre, il mese dei grandi eventi, primo fra tutti la Festa dello Sport che quest’anno è tornata nelle 
vie e nelle piazze in vista di Cernusco 2025, ambizioso progetto fortemente voluto dal nostro sindaco Ermanno Zac-
chetti e iniziato con la nomina di Capitale Europea del Volontariato e dello Sport Inclusivo. A chiudere il mese due 
weekend ricchissimi di eventi per celebrare le Giornate Europee del Patrimonio, tra miele, teatro e tour guidati. 

A ottobre grazie a “Un Naviglio di Libri” arriva in città il primo festival della letteratura per ragazzi con tantissimi ap-
puntamenti con gli autori, laboratori e letture. Verrà inaugurato, infine, il nuovo Centro Diurno Integrato (CDI) rinnovato 
negli spazi per venire incontro alle esigenze degli ospiti più anziani.

Vi auguro buona lettura e colgo l’occasione per ricordarvi che tutti gli eventi e le notizie aggiornate sono consultabili 
sul sito del comune e sui canali social istituzionali.

La Vicesindaca
Paola Colombo

CsN
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GRAZIE SINDACO ERMANNO!

Tre parole dalle quali partire per cercare 
di riempire questo incolmabile vuoto. Tre 
parole che da sole racchiudono universi 
infiniti e che richiamano alla nostra men-
te, ai nostri occhi e nei cuori di ognuno di 
noi istantanee di quotidianità dai colori 
accesi e sorrisi sempre presenti. Mettere 
in fila i pensieri e cercare di tradurli in frasi 
è davvero un compito arduo, soprattutto 
pensando di voler rendere omaggio ad un 
grande comunicatore come eri TU, capa-
ce sempre di dare ordine e senso alle mil-
le e più esperienze delle quali eri protago-
nista, mai per necessità di apparire, bensì 

per il vero desiderio di esserci.

GRAZIE, perché sebbene il dolore e la rab-
bia siano oggi enormi e schiaccianti, sarà 
sempre più grande la gratitudine per aver-
ti incontrato sul nostro cammino. Siamo 
in tantissimi oggi qui a renderti omaggio, 
ma innumerevoli sono coloro che con te 
hanno condiviso anche solo un momen-
to della propria vita. Lo abbiamo letto nei 
messaggi ricevuti, lo abbiamo sentito 
nell’incessante squillare dei telefoni, lo 
abbiamo visto nei post e nelle storie che 
continuamente vengono pubblicate sui 
social, ma soprattutto… lo abbiamo in-
contrato negli sguardi commossi e negli 
abbracci carichi di affetto che ci hanno 
accolti e coccolati in queste lunghe gior-
nate.

SINDACO. Una parola che incarna il tuo 
quotidiano impegno nelle Istituzioni pri-
ma in qualità di Assessore allo Sport, al 
Commercio e alla Comunicazione e poi 
alla guida della nostra Cernusco sempre 
con dedizione, grande umiltà e spiccata 
sensibilità. Un percorso fatto con coeren-
za e capacità di mettersi in gioco. Militan-
te nel Partito Democratico, la tua capacità 
di dialogare e valorizzare la parte migliore 
delle situazioni e delle persone ti hanno 
reso popolare e amato da sensibilità po-
litiche affini e oltre.

Tantissimi i progetti che ti hanno visto 
coinvolto e altrettanti quelli di cui sei stato 

il fautore, gestiti con l’obiettivo di coinvol-
gere le realtà locali e rendere ogni giorno 
più bella la nostra città, proiettandola ver-
so orizzonti lontani e superando i confini 
comunali. Cernusco Capitale Europea del-
lo Sport 2020, il Giro d’Italia e – proprio un 
anno fa – l’iniziativa “1000 PIADINE PER 
L’EMILIA” nata da quello spirito di grande 
solidarietà e mutuo soccorso che hanno 
contraddistinto i tuoi legami con i Sindaci 
di altre città.

Sei stato un Sindaco presente, attento ai 
singoli, pronto a mettersi in gioco in ogni 
occasione anche nelle più complesse. 
Dalla pandemia che ti ha voluto in prima 
linea ad affrontare l’ignoto con estremo 
pragmatismo, all’alluvione che ci ha colti 
in una calda sera estiva lo scorso anno 
catapultandoci in uno scenario da brivi-
do, fino alla salita più impervia che ti ha 
colpito in prima persona senza farti mai 
desistere dai tuoi impegni o traballare nel 
tuo ruolo di guida.

Difficile, o forse impossibile, dividere que-
sta dimensione dal tuo essere ERMANNO 
un uomo dalla sensibilità e gentilezza 
d’animo uniche. La tua paziente capaci-
tà d’ascolto, la volontà di dare risposta 
ai singoli cittadini, il tuo essere presente 
valorizzando ogni contesto si traducono 
oggi in una miriade di immagini che scor-
rono senza tregua sotto i nostri sguardi. 
Sorrisi sinceri, scatti rubati nelle situazio-
ni più impensabili, innumerevoli scorci 

Un pensiero istituzionale per ricordare
ll Sindaco Ermanno Zacchetti

Il dolore e lo sgomento che ci ha travolti il 4 luglio scorso sono ancora vivi dentro ognuno di noi. La prematura 
scomparsa del nostro Sindaco Ermanno Zacchetti è ancora una ferita dolorosa, che non abbiamo parole per 
descrivere. Per questo, abbiamo deciso di lasciare il racconto alle immagini del suo percorso amministrativo 
e ai discorsi con i quali è stato salutato. Il nostro è un ricordo istituzionale, per onorare l'Ermanno Zacchetti 
Sindaco, che ha amato profondamente la sua città, da uomo e da cittadino. In questa pagina, riportiamo il 
discorso pronunciato dalla Vicesindaca Paola Colombo alla cerimonia funebre. In quella accanto la lettera 
del Ministro Andrea Abodi, letta dal Presidente del Consiglio Comunale Daniele Pozzi. Nelle pagine a seguire, 
invece, condividiamo alcuni scatti dei momenti della vita istituzionale di Ermanno, pochi rispetto ai tantissimi 
che lo hanno visto in prima linea, sempre con una parola di conforto, sempre al servizio della sua amata 
Cernusco sul Naviglio. 

Il discorso della Vicesindaca Paola Colombo
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Carissimo Ermanno,

il mio pensiero addolorato va a te e 
all’abbraccio con il quale ci siamo salu-
tati il 24 aprile scorso, tre mesi che ades-
so sembrano così lontani.

Era un saluto che mai avrei immaginato 
sarebbe stato il primo e l’ultimo, perché 
era così forte la tua energia, la tua pas-
sione, la tua voglia di futuro, da allonta-
nare ogni dubbio e preoccupazione sulla 
tua salute. D’altro canto ci siamo cono-
sciuti e riconosciuti proprio per la condi-
visione di questi sentimenti, per esser di-
ventati “colleghi” di un’esperienza di vita 
che abbiamo affrontato con lo stesso 
spirito, combattivo e coraggioso. Ma la 
notizia del tuo destino ha travolto tutto.

Mi ritrovo a parlare di te e di noi, come 
amici, anche se ti ho scritto il mio primo 
messaggio otto mesi fa, per parlarti del 
parco urbano dove sembrava non si tro-
vasse una soluzione per i bambini che 
volevano giocare e fare sport e gli adulti 
che portavano a fare una passeggiata (e 
non solo) i propri cani. E tu mi hai rispo-
sto subito, poco dopo la tua operazione, 
quasi scusandoti di poter solo scrivere, 
rassicurandomi che sarebbe stata trova-

ta una soluzione. Ho subito capito che 
questo era il tuo modo, nobile, di operare 
per il bene della tua comunità.

Ti ho raccontato anch’io le mie avventu-
re iniziate tre anni fa, parenti strette delle 
tue, solo che la mia operazione è arrivata 
dopo la chemio e la radio. Ed è nato con 
naturalezza, semplicità e sincerità il no-
stro rapporto che aveva anche un altro 
pilastro: l’amore per lo sport, difesa im-
munitaria sociale insostituibile.

Ermanno caro, resteranno incancellabili 
i segni del tuo passaggio, nella tua Cer-
nusco e non solo, e ti prometto che i tuoi 
sogni diventeranno i miei per contribuire 
a migliorare quel poco che ancora non 
sei riuscito a realizzare, a partire dall’i-
naugurazione del centro del Rugby del 
quale abbiamo visitato il cantiere del 
quale eri orgoglioso, immaginandone 
l’inaugurazione e la vita che lo avrebbe 
animato.

Ad Anna e Matteo, che abbraccio com-
mosso, con delicatezza, la promessa di 
una conoscenza diretta e di sguardi che 
diranno più di mille parole. 

Ciao, Ermanno caro, con affetto.

La lettera inviata dal Ministro Andrea Abodi

A sinistra: il sagrato della chiesa di Santa Maria Assunta all'uscita del feretro
A destra: la cerimonia funebre per il Sindaco Ermanno Zacchetti

ph. E.Ranghetti

di realtà che hai saputo incontrare. Hai 
tessuto reti dalle fitte maglie e costruito 
solidi ponti con le istituzioni o meglio con 
gli uomini e le donne che le incarnano e 
che oggi sono qui con noi in questo gran-
de abbraccio.

Con loro le tantissime Associazioni, che 
hai portato in palmo di mano, consapevo-
le del loro inestimabile valore e massima 
espressione di quello spirito di servizio 
che ha sempre caratterizzato il tuo ope-
rato.

La Giunta, il Consiglio Comunale, i Diri-
genti e il personale comunale, le Autorità, 
le Istituzioni e la cittadinanza tutta si strin-
gono oggi intorno alla tua amata famiglia 
a cui va il nostro sostegno e l’impegno a 
proseguire quanto tu avevi tracciato. In-
sieme abbiamo condiviso passo a passo 
anche questo ultimo e difficile capitolo, 
che giorno per giorno hai affrontato con 
forza, coraggio e resilienza senza mai va-
cillare o perderti d’animo: un vero sporti-
vo, prima di tutto nella vita. La tua amata 
Cernusco si ferma oggi per rendere meri-
to al valore di un uomo straordinarioche 
abbiamo avuto il privilegio e l’onore di ave-
re come Sindaco. 

GRAZIE SINDACO ERMANNO! 
Grazie Zac!
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100 GIORNI A CERNUSCO 2025CsN

Anche quest'anno, una bellissima e par-
tecipata Festa dello Sport ha segnato la 
ripartenza delle attività e della città dopo 
la pausa estiva. Una festa all'insegna del-
la tradizione, ma con qualche elemento 
di novità. L'edizione 2024, infatti, ha avu-
to uno sguardo ancora più attento a uno 
sport inclusivo e integrato, per suggellare 
l'importante riconoscimento consegnato 
alla città da ACES Europe, che ha nomi-
nato Cernusco sul Naviglio Capitale Eu-
ropea dello Sport Inclusivo e del volon-
tariato 2025. Così sabato 14 settembre, il 

tradizionale evento nato per promuovere 
lo sport in città, ha iniziato a tracciare un 
percorso, reale e simbolico verso il pros-
simo anno. E per sancire il coinvolgimen-
to attivo di tutta la cittadinanza, per far 
sì che Cernusco 2025 crei prima di tutto 
relazioni e connessioni che possano la-
sciare traccia, al fine di gettare le basi per 
un tessuto sociale e culturale sempre più 
inclusivo e aperto a riflessioni e scambi, il 
primo elemento di novità è stato il ritorno 
della festa nel centro città. 
Dalle 14 alle 19 il parco Trabattoni con le 

piazze Gavazzi, Matteotti e Unità d’Italia 
sono stati animati da tanti villaggi dello 
sport, con stand e gonfiabili di associa-
zioni sportive e di volontariato, dimostra-
zioni e possibilità di provare e conoscere 
le diverse discipline, per grandi e piccoli, 
persone con e senza disabilità e attività 
sportive integrate. In serata, poi, a chiude-
re la festa il lancio del conto alla rovescia 
dei 100 giorni che mancano a Cernusco 
2025 [vedi box in basso a sinistra] e l'esi-
bizione del gruppo rock Skull Lads, i cui 
membri hanno solamente 9 e 12 anni. 

La grande Festa dello Sport inclusivo e del volontariato

Mancano 100 giorni a Cernusco 2025
La chiusura della Festa dello 
Sport è stata assegnata quest'an-
no all'evento che in serata ha 
animato piazza Unità d'Italia. 
L'appuntamento ha visto il saluto 
delle autorità, le premiazioni delle 
squadre partecipanti al torneo di 
calcio integrato del pomeriggio e 
degli Enjoy Sharks, campioni re-
gionali e provincali di basket inte-
grato. Ma soprattutto il momento 
ha sancito il lancio del conto alla 

rovescia dei giorni che ci sepa-
rano dal prossimo anno, che ci 
vedrà impegnati in un program-
ma di manifestazioni e inizati-
ve come Capitale Europea dello 
Sport Inclusivo e del Volontariato: 
nel 2025 la nostra città ribadirà la 
sua vocazione per lo sport, come 
fondamentale veicolo per la cre-
azione di una comunità aperta, 
inclusiva e solidale. 
Noi siamo pronti e voi?
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La grande Festa dello Sport inclusivo e del volontariato

100 GIORNI A CERNUSCO 2025CsN

«Siamo tornati a riunirci come comunità 
con questo grande progetto di Cernusco 
2025, fortemente voluto dal nostro sin-
daco Ermanno Zacchetti, iniziando dalla 
Festa dello Sport 2024» ha commentato
la Vicesindaca Paola Colombo. «Credo 
che questo sia il più grande regalo che 
possiamo fare a lui e a noi, proseguire nel 
realizzare il suo sogno, di portare a livelli 
altissimi lo sport a Cernusco sul Naviglio e 
di renderlo inclusivo a 360 gradi». 
Alle parole di Colombo si aggiungono 
quelle dell’Assessore alle Politiche So-

ciali Giorgia Carenzi: «La Festa dello 
sport di quest'anno è stata l'occasione per 
lanciare il conto alla rovescia verso Cer-
nusco 2025. Siamo orgogliosi di questo 
evento che porterà lo sport di tutti e per 
tutti nella nostra città. Sarà l’occasione per 
permettere a note e nuove realtà di farsi 
conoscere e di rafforzare legami, affinché 
si lavori per portare una vera inclusione 
nella nostra quotidianità».
Soddisfatta anche la Presidente della 
Consulta dello Sport, Francesca Cor-
telazzo: «Lo sport celebra l’integrazione 

come strumento di unione. Atleti di ogni 
provenienza e abilità si incontrano quo-
tidianamente sul campo per condividere 
valori comuni, promuovendo l’inclusione 
e il rispetto. Lo sport è un’occasione per 
abbattere barriere e costruire comunità 
solide. Cernusco fa della sua comunità, 
costituita da quasi 50 associazioni spor-
tive per più di 40 discipline diverse, la sua 
bandiera. Il 2025 avrà un calendario ricco 
di eventi portati avanti dalle realtà locali 
che da sempre rendono la nostra città, LA 
città dello sport».

Il sogno di una flotta di biciclette inclusive in città
Durante la serata è stato presentato 
uno degli obiettivi che l'Amministra-
zione Comunale ha in animo di re-
alizzare nel corso del 2025: dotare 
il bicipark di viale Assunta di una 
flotta inclusiva di mezzi per la mo-
bilità dolce. Per questa ragione du-
rante la serata sono saliti sul palco 
alcuni rappresentanti delle associa-
zioni del territorio che si sono impe-
gnati in una raccolta fondi destinata 
all'acquisto di mezzi, insieme a un 

rappresentante di "Aspassobike",  
progetto di mobilità sociale, soste-
nibile, ecologico ma soprattutto 
pensato per persone con disabilità. 
Le biciclette inclusive erano già sta-
te utilizzate a Cernusco durante la 
Civil Week dello scorso maggio, e 
possono essere tandem, risció, trici-
cli e biciclette speciali che dimostra-
no che un nuovo modo di pensare 
la mobilità dolce è davvero possi-
bile. 
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Sarà un grande fine settimana quello da 
venerdì 11 a domenica 13 ottobre, con pro-
tagonista “Un Naviglio di libri – Festival di 
letteratura per ragazzi e famiglie in Mar-
tesana”. 

Il ricco programma del primo festival let-
terario della Martesana rivolto a bambini e 
ragazzi e ai loro adulti di riferimento, è stato 
svelato durante una conferenza stampa a 
settembre. Obiettivo della rassegna, forte-
mente voluta dall’Amministrazione comu-
nale e realizzata con la direzione artistica 
di Claudia Fachinetti, giornalista e scrittrice 
per ragazzi, è quello di educare e allenare 
alla lettura bambini e ragazzi.

«Siamo felicissimi per questo festival lette-
rario di caratura nazionale che mancava al 
nostro territorio. Un festival in cui il nostro 
Sindaco Ermanno Zacchetti aveva forte-
mente creduto e per cui era davvero entu-
siasta. Per tre giorni la nostra città ospiterà 
autori di primissimo piano, con incontri, ap-
puntamenti ed eventi rivolti a un pubblico 
giovane per i quali i libri e la lettura sono una 
occasione unica per sviluppare competen-
ze e abilità necessarie per crescere e dare 

il proprio positivo contributo alla società», 
commenta la Vicesindaca Paola Colombo.

Aggiungono gli Assessori alla Cultura Isa-
belle Leite e alle Politiche Giovanili Marco 
Erba: «Un Naviglio di libri è un sogno che si 
realizza. La città ha accolto con entusiasmo 
l'annuncio del festival. Si tratta di un evento 
da Cernusco wow, che dà lustro alla nostra 
città e la proietta su uno scenario sovraco-
munale. L'ottimo lavoro di squadra tra as-
sessorato alla Cultura e alle Politiche Giova-
nili ha consentito di organizzare per la prima 
volta una rassegna di livello nazionale, nella 
quale famiglie, giovani e scuole saranno 
protagonisti».

L'inaugurazione
Giovedì 10 ottobre Luigi Ballerini, noto 
scrittore per ragazzi, vincitore del Premio 
Andersen e del Premio Bancarellino, inau-
gurerà la rassegna incontrando il pubblico 
alle 18:00 al Teatro Agorà. 

Venerdì 11 ottobre, il primo giorno
La rassegna entrerà nel vivo venerdì 11 
ottobre, con il grande evento dedicato allo 
sport e realizzato in collaborazione con Fair 

Play Festival e Offside, che vedrà la parteci-
pazione di uno degli autori per ragazzi più 
amati nonchè giornalista sportivo, Luigi 
Garlando, moderato dal giornalista Lapo de 
Carlo. L’incontro, con merenda, “Chi si diver-
te non perde mai!” si svolgerà alle ore 17:00 
al Centro Sportivo, e trae ispirazione dalla 
fortunata collana per ragazzi Gol! (Il Battello 
a Vapore) che con i suoi 65 titoli ha appas-
sionato molte generazioni di bambini. 
Allo sport, ma non solo, è dedicato anche 
lo spettacolo “Facciamo squadra!” con Ge-
ronimo Stilton, in pelliccia e baffi. L’appun-
tamento con il topo giornalista più amato 
è domenica 13 ottobre alle 11:30 alla Casa 
delle Arti ed è tratto dai libri "Chi vincerà alle 
Topiadi?" e "Il piccolo libro dell’amicizia".

Sempre venerdì, invece, alle 18:30 ci sarà 
la tavola rotonda sui libri per bambini e ra-
gazzi "Innamorarsi delle storie è ancora 
possibile?" con gli editor Alessandro Gelso 
e Giulia Rizzo, la giornalista Oriana Picce-
ni e Maria Polita, esperta di letteratura per 
l’infanzia (scaffalebasso.it). Un incontro di 
approfondimento rivolto a genitori e inse-
gnanti per accompagnare i ragazzi nelle 
scelte dei libri e nelle letture. 

La giornata si concluderà con l’attesissimo 
spettacolo teatrale tratto dal libro "Il mio 
segno particolare" (Rizzoli) con Michele 
D’Ignazio che, invece, sabato 12 ottobre 
alle 10.30 presenterà in Casa delle Arti il 
suo ultimo romanzo "Fate i tuoni" (Rizzoli).

Il festival darà inoltre grande spazio alla 
scienza e alla sostenibilità, con esperti in 
materia: l’autore televisivo nonché scritto-
re per ragazzi Federico Taddia con “Nata 
in via delle Cento Stelle”, reading su Mar-
gherita Hack tratto dall’omonimo libro per 
ragazzi. 

CULTURA E POLITICHE GIOVANILICsN

Dall'11 al 13 ottobre arriva in città "Un Naviglio di libri"
Il primo festival letterario per ragazzi e ragazze della Martesana
26 eventi, oltre 20 case editrici, più di 30 ospiti tra autori e illustratori, influencer, 
creator e youtuber noti e amati da giovani e giovanissimi, esordienti di talento, 

giornalisti ed esperti nel settore dell’editoria per ragazzi 
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Dall'11 al 13 ottobre arriva in città "Un Naviglio di libri"
CULTURA E POLITICHE GIOVANILICsN

E ancora, il giornalista e divulgatore scientifi-
co Andrea Vico che interverrà con l’incontro 
“A tutta Scienza!” tratto da "I libri Salvamon-
do" (Fabbri Editori) e "La notte delle tartaru-
ghe" (Emons), e l’ecoinfluencer Cristina Co-
torobai, ospite con “Super Blu!”, laboratorio 
con lettura animata tratto dal libro "Super 
Blu. Come salvare il mondo tutti i giorni" 
(Electa Kids).

Altri incontri al profumo di ambiente e so-
stenibilità saranno quelli con la nota scrit-
trice per ragazzi Elisabetta Dami e il suo 
"Così parlò Lupo Blu" (Rizzoli), moderata 
dalla giovanissima Penny, bookblogger di 
“Il fantastico mondo di Penny”, e i laboratori 
di Roberta Bianchi e Chiara Gianni, ispira-
ti rispettivamente ai libri "Il Grande Prato di 
Gillo e Gilla" (Editoriale Scienza) e "Eva e Il 
canto degli alberi" (Siamo Alberi editore).

Infine, sempre in tema green, a “Un Naviglio 
di libri” non potevano mancare le autrici e 
giornaliste di Focus Junior, media partner 
dell’evento, Chiara Borelli, Marta Ferrario 
e Federica Baroni con un incontro sui libri 
"Viaggio nel mondo degli animali incredi-
bili", "Viaggio nel corpo umano" e "Viaggio 
nello spazio", editi da Focus Junior.

In Biblioteca e in Filanda si terranno anche 
altri incontri creativi dedicati ai più piccoli e 
alla festa di Halloween, come “Esseri fan-
tastici. Ne facciamo burattini di carta!” (ve-

nerdì alle 17:00) con l’illustratrice pluripre-
miata Giulia Orecchia, “Siamo tutti streghe 
(e maghi)!” (sabato alle 14.15) con l’autrice 
Gisella Laterza tratto dalla serie “Streghet-
ta” (Salani). Oppure laboratori con autori-il-
lustratori come “Un incontro tra le nuvole” 
di Laura Cortinovis (sabato 10:30), “Giardi-
niere dei sogni” (sabato 16:30) con Claudio 
Gobetti e Diyana Nikolova, “Come è fatto un 
abbraccio?” (domenica alle 14:00) di Ilaria 
Zanellato, e “Musica maestro” (domenica 
alle 16:00) con Sergio Olivotti. Atteso per 
sabato pomeriggio anche lo spazio Trucca-
bimbi per sperimentare forme e colori diret-
tamente sui visi dei più piccoli.

Sabato 12, alle 15:00 alla Casa delle Arti 
Elisabetta Gnone, autrice delle fortunate 
saghe "Fairy Oak" e "Olga di carta" (Salani), 
porterà i partecipanti in un viaggio nei mon-
di immaginari dei suoi romanzi, accompa-
gnata dalla giornalista Valentina De Poli. 

Per la gioia dei ragazzi della scuola secon-
daria, ma anche per genitori e insegnanti, 
alle 16:00 e alle 17:30, all’auditorium Mag-
gioni ci saranno invece lo “scrittore-poliziot-
to” Riccardo Gazzaniga, con l’evento “Storie 
vere che ci insegnano a essere migliori”, 
moderato da Marco Erba e il seguitissimo 
“prof” Enrico Galiano che presenterà "Una 
vita non basta" (Garzanti). 

La giornata si concluderà alle 21:00 con l’e-

vento più atteso da teenager e giovani adul-
ti, ovvero la Serata Romance, il genere let-
terario di tendenza del momento. Sul palco 
del Maggioni saranno presenti Ribes Halley 
autrice della serie "Dance of bulls" e "Che-
mical hearts" (Sperling&Kupfer), Ella Archer 
con il suo libro fresco di stampa "Abissi" e 
"Incanto" (Il Castoro), Jude Archer autrice di 
"Stelle e Ottone" (Il Castoro) e G. Anna con 
"Tutti i fiori della mia estate" (Piemme) tutte 
moderate dalla booktoker Sonia In Pink.

Sabato alle 15:30, in Sala Camerani, si ter-
rà anche un evento speciale firmato Medici 
Senza Frontiere con il reading del libro di Gi-
gliola Alvisi "Storie Senza Frontiere" (Piem-
me) con la partecipazione di Michela Brustia, 
capo progetto MSF, Lia Gotti e Vanda Elisa 
Gatti (coordinatrice volontari MSF Milano).

Domenica 13 ottobre, infine, alle 15:30, ol-
tre agli autori già citati alla Casa delle Arti 
ci sarà l’incontro-firmacopie con Francesco 
Taverna papà “fricchettone” dell’amatissi-
mo cagnolino Chico, star del web e testimo-
nial delle olimpiadi Milano-Cortina.

Evento conclusivo della kermesse sarà do-
menica 13 alle 21:00 con l’incontro “Allena-
re alla vita. Sfide educative per genitori del 
terzo millennio” con il noto medico e psico-
terapeuta Alberto Pellai e la psicopedagogi-
sta Barbara Tamborini, tra i più seguiti e sti-
mati esperti di genitorialità del momento.

INQUADRA IL QR CODE E SCOPRI TUTTO 
IL PROGRAMMA DEL FESTIVAL
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CULTURA E PATRIMONIOCsN

Che incanto il Patrimonio della nostra città 
Tutto esaurito per visite guidate ed eventi delle Giornate del Patrimonio 

"Patrimonio in cammino" era il tema dell'edi-
zione 2024 delle Giornate del Patrimonio, 
la manifestazione internazionale che ogni 
anno a settembre promuove la ricchezza 
storica e culturale del nostro Paese, e a cui 
ha aderito, con grande successo, anche 
la nostra città. Dal 21 al 29 settembre, in-
fatti, Cernusco sul Naviglio ha promosso 
un ricco programma di spettacoli, visite 
guidate e approfondimenti culturali, stand 
di prodotti tipici e tante attività per grandi 
e piccoli, grazie alla collaborazione con 
Ecomuseo Martesana, Pro Loco e, per la 
prima volta quest'anno, aderendo a Ville 
Aperte in Brianza.  
Sabato 21, protagonista per tutto il giorno, 
il progetto "In campo", con banchetti di pro-
mozione di prodotti tipici del territorio e la-
boratori per bambini, con la collaborazione 
di Pro Loco, Gruppo Apicultori Cernusco, 
Impronte diverse, Mondo Alegre, Pedala 
Martesana. Sempre il 21 con replica anche 
il 29, grande novità dell'edizione 2024 che 
ha registrato il tutto esaurito, le visite al 
Parco Uboldo, alla scoperta del patrimo-
nio culturale e arboreo, a cura del profes-
sor Mauro Raimondi e dell'Architetto Ales-
sandro Duca, Dirigente dell'ufficio tecnico 
del Comune. Ancora il 21 e il 29 settembre, 
poi, in scena alla Casa delle Arti IlClante-
atro, con lo spettacolo di improvvisazione 

"Le fiabe magiche del conte Uboldo". 
Altra importante novità di questa edizione, 
l'ingresso di Villa Alari nel circuito di Villa 
Aperte in Brianza, manifestazione cultura-
le nata a Monza e Brianza e poi estesasi ad 
altre cinque province lombarde. Il progetto, 
portato avanti grazie alla collaborazione 
tra Comune ed Ecomuseo Martesana, ha 
permesso l'apertura della villa di delizia a 
partire dalle 9:30, con visite guidate alle 
sale ristrutturate, letture a tema e brani 
musicali d’epoca eseguiti nella cappella 
gentilizia. 
«Sono orgogliosa al pensiero di come la no-
stra Villa abbia nuovamente incantato tutti, 
estendendo il suo fascino fino alla Brianza 
e non solo» ha commentato la Vicesinda-
ca Paola Colombo. «Con la collaborazione 
tra Amministrazione ed Ecomuseo si apre 
una nuova importantissima opportunità 
per valorizzare e fare conoscere e apprez-
zare a un numero sempre maggiore di per-
sone un bene dal valore inestimabile qua-
le è Villa Alari. Sono molto felice anche di 
come siano state un vero successo le visi-
te al riqualificato Parco Uboldo, che abbia-
mo inaugurato lo scorso mese di giugno 
[vedi pagina 13]. Dimostrazione di come 
la ricchezza culturale, artistica e arborea 
della nostra città non smetta di incantare 
e affascinare».

A sinistra: visite guidate al Parco Uboldo
In basso: visite agli interni e al giardino di Villa Alari
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VERDE PUBBLICOCsN

Il Parco Uboldo riqualificato è stato ri-
aperto alla cittadinanza lo scorso mese 
di giugno. 
A seguito dei consistenti interventi di 
ripristino effettuati nei mesi invernali, 
dopo i danni causati dalla tempesta del 
mese di luglio dello scorso anno, il ritor-
no all'utilizzo del polmone verde è stato 
segnato da una cerimonia di inaugura-
zione che si è svolta nel tardo pomerig-
gio di giovedì 13 giugno alla presenza 
delle autorità e di moltissimi cittadini e 
cittadine. 
In quell'occasione, al simbolico taglio 
del nastro avevano preso parte gli As-
sessori Daniele Restelli alla Gestione del 
Verde, Paola Colombo alla Valorizzazio-
ne dei Beni Storici, Alessandro Galbiati ai 
Lavori Pubblici e il Presidente del Consi-
glio Comunale Daniele Pozzi. A seguire, 
i partecipanti erano stati accompagnati 
alla scoperta del parco e di nuove e anti-
che essenze arboree dal professor Mau-
ro Raimondi, esperto di storia locale, e 
dell'architetto Alessandro Duca, Dirigen-
te del settore tecnico del comune. 
«Abbiamo tutti in mente le immagini del-
la tempesta che lo scorso anno ha ab-
battuto molte piante di questo bellissimo 
parco, alcune delle quali erano crollate 
nel Naviglio» ha raccontato in apertura 

l'Assessore Daniele Restelli. «I primi 
interventi, subito dopo l'emergenza, sono 
stati dirottati sulle scuole, le strade e le 
aree verdi più frequentate e nevralgiche, 
ma questo inverno abbiamo agito anche 
sul Parco Uboldo, mettendoci un po' più 
tempo per il desiderio di mettere a dimo-
ra piante di pregio e di una altezza già 
importante, per ricreare il contesto che 
era in origine. Nei prossimi mesi, ci con-
centreremo sulla staccionata e su altri 
piccoli interventi, ma nel frattempo pos-
siamo riconsegnare il polmone verde alla 
cittadinanza». 
Dopo qualche giorno dall'inaugurazione, 
il parco è stato riaperto alla cittadinanza 
che è quindi tornata a godere della pos-
sibilità di suggestive passeggiate lungo 
il sentiero in calcestre. 

I nuovi alberi
del parco Uboldo

Nuovi alberi e nuova vita per il Parco Uboldo
A giugno l'inaugurazione del polmone verde dopo il nubifragio del 2023

Varietà di faggio comune, forma 
una chioma ovoidale con un pecu-
liare fogliame che passa dal verde 
primaverile ad un giallo-arancio in 
autunno,  caratterizzato dal crescere 
in altezza quanto in larghezza (12 m 
in altezza, 10 m circa in larghezza). 
Piantato al centro del parco, questo 
bellissimo albero diventerà una 
splendida fiamma rossa nei mesi 
autunnali. 

Faggio
Aspledifoglia

Noto anche come albero dei rosari, 
raggiunge un’altezza da adulto di 
circa 6-10 metri con chioma tonda, 
ramificato e a crescita rapida. Pre-
senta foglie verde scuro che virano 
al giallo in autunno.In primavera si 
decora con piccoli fiori di lillà, stellati 
e profumati, riuniti in pannocchie 
arcuate o pendule. Rimangono poi 
piccoli frutti gialli sferici fino alla 
primavera seguente.

Melia Azedarach

Una delle pochissime conifere 
spoglianti, con foglie aghiformi, 
lunghe da 1 a 2 cm, morbide e 
caratterizzate da un verde brillante 
e vivace. Diversamente dalle altre 
conifere, in autunno assume una 
bellissima colorazione rossastra 
tendente al ruggine. Raggiunge 
altezze considerevoli arrivando fino 
ai 40 m di altezza ed è anche molto 
longevo.

Taxodium 

 Di grandi dimensioni, 
caratterizzato da chioma espansa 
e aperta, presenta fiori di piccole 
dimensioni di colore giallo-verde. I 
frutti sono noci alate pendule molto 
decorative. I diversi alberi di questo 
tipo posizionati, sono stati messi vi-
cino al Naviglio, in modo che i frutti, 
pendendo lungo l'acqua, possano 
creare uno scenario suggestivo. 

Pterocarya 
fraxinifoglia 

Ha tronco eretto, molto ramificato e 
chioma piramidale negli esemplari 
giovani, che tende ad arrotondarsi 
con il passare degli anni. Le foglie 
sono grandi, giallo dorate in autunno. 
In tarda primavera produce numerosi 
fiori a forma di tulipano, con petali 
giallo-verdi e centro arancione; in 
tarda estate produce grossi frutti a 
forma di pigna, con semi alati. 

Liriodendron
Tulipifera
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Al termine della 
prima stagione 
estiva dopo l'av-
vio del progetto 
"Forestami" in 
città, l'Assesso-
re all'Ambiente 
e alla Gestione 
del Verde Daniele 
Restelli e i tecnici 
comunali, hanno 
effettuato un so-
pralluogo insieme 
al gruppo tecnico 
di Forestami e alla 

cooperativa sociale incaricata della cura delle aree di via Ve-
spucci e via alla Castellana, dove lo scorso mese di marzo 
sono state messe a dimora nuove piantagioni. 

L’incontro mirava a confrontarsi sullo stato di salute delle 
piante e sul programma manutentivo delle aree. Gli esiti del 
sopralluogo hanno restituito un buono stato di salute delle 
piantine (meno del 10% sono morte o in sofferenza) ed è sta-
to stabilito che quelle non sopravvissute verranno sostituite 
nei prossimi mesi. Considerata la prossimità della nuova 
forestazione alle abitazioni, è risultato opportuno ridefinire 
diverse modalità di gestione del taglio dell’erba, che verrà 
sfalciata con maggiore frequenza lungo le recinzioni delle 

case di via Vespucci e i camminamenti pedonali. L’area di via 
alla Castellana tornerà nella programmazione comunale del-
lo sfalcio dell’erba dei giardini cittadini, ad esclusione delle 
due aree arbustive con le nuove piantine. 

Forestami è un'iniziativa promossa da Città metropolitana di 
Milano, Comune di Milano, Regione Lombardia, Parco Nord 
Milano, Parco Agricolo Sud Milano, ERSAF e Fondazione di 
Comunità Milano, che prevede la messa a dimora di 3 milioni 
di alberi entro il 2030, per far crescere il capitale naturale, pu-
lire l’aria, migliorare la vita della grande Milano e contrastare 
gli effetti del cambiamento climatico. Forestami sta predi-
sponendo cartelli informativi che verranno posizionati nei 
prossimi mesi per far conoscere meglio ai cittadini di Cer-
nusco sul Naviglio il progetto e i benefici degli interventi di 
forestazione urbana, illustrando le modalità di realizzazione 
e gestione delle nuove piantagioni. Per maggiori informazio-
ni, è possibile consultare il sito internet: www.forestami.org. 

«Questi due interventi di forestazione, assieme agli altri tre in 
via di definizione, sono tasselli fondamentali per raggiungere 
l'obiettivo di mandato di 35.000 nuovi alberi, segno tangibile 
dell’attenzione all’ambiente con stili di vita e spazi della città 
che ci fanno felici» ha commentato l' Assessore alla Gestio-
ne del Verde, Daniele Restelli, al termine del sopralluogo. 
«Ritengo importanti i correttevi apportati al termine del primo 
anno con l'obiettivo di migliorare la percezione di questi inter-
venti e sensibilizzare i cittadini sulla loro importanza».

VERDE PUBBLICO

Nei mesi estivi è stata 
conclusa anche la riqua-
lificazione del Parco de-
gli Aironi, con un nuovo 
intervento per la messa 
in sicurezza. Grazie a un 
investimento di 35mila 
euro, si è intervenuti lun-
go il primo anello: nella 
zona vicino alle casette è 
stata collocata una recin-
zione metallica, mentre 
lungo il perimetro della 
cava è stata posizionata 
una staccionata in "cor-
ten", un particolare tipo 
di acciaio che resiste alle 
sollecitazioni atmosfe-
rica ossidandosi e as-
sumendo nel tempo un 
colore aranciato. Questo 

materiale, oltre a essere 
più duraturo, è ideale in 
parchi e zone naturali allo 
scopo di ridurre l'impatto 
visivo. A completare il tut-
to, è stato sostituito l'ar-
redo urbano, con il posi-
zionamento di panchine 
e cestini. A tempo debito 
avverrà la collocazione di 
siepi e arbusti tra un pez-
zo di staccionata e l'altro, 
in modo da completare i 
lavori.

[Nel momento in cui "Cernu-
sco Fuori dal Comune" va in 
stampa, l'anello inferiore è 
temporaneamente inagibile 
a causa dell'innalzamento 
dell'acqua di falda]

CsN

Parco degli Aironi sempre più sicuro e fruibile 
Sono stati completati nei mesi estivi la staccionata e l'arredo urbano

Forestami, l'esito del sopralluogo a sei mesi dall'avvio del progetto in città

Alcune foto della staccionata 
posizionata lungo il perimetro 
della cava e di elementi di 
arredo urbano posizionati 
grazie all'intervento di riquali-
ficazione.
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BIBLIOTECA CsN

Il giardino della Biblioteca si rifà il look
L'area con zone per la lettura all'aperto sarà dedicata a Gianni Rodari

La Giunta comunale ha 
approvato nei giorni scorsi 
il progetto esecutivo di ri-
qualificazione del giardi-
no della Biblioteca civica. 
Un intervento che si pone 
l'obiettivo di riqualificare i 
camminamenti e il verde,  
ma soprattutto di realiz-
zare aree relax dedicate 
alla lettura all'aperto per 
grandi e piccoli. Il giardino 
così rivitalizzato sarà poi 
intitolato al celeberrimo 
scrittore Gianni Rodari. 
In particolare, verrà siste-
mata la pavimentazione e 
la cordolatura dei vialetti; il 
prato erboso in prossimità 
dell'accesso dal lato del 
piazzale della villa comu-
nale, dove spesso in caso 
di piogge si creano poz-
zanghere, verrà sostituito 
con ghiaia. 
Verranno poi realizzata 
due zone relax per lettrici e 
lettori, con tavoli, panche, 

sedute, e un'area anfitea-
tro per ospitare letture e 
appuntamenti, realizzata 
con beole a filo prato er-
boso.
Infine i cestini esistenti 
saranno sostituiti e si in-
terverrà sulla mitigazione 
ambientale delle strutture 
dell'impianto di condizio-
namento e delle  canne fu-
marie che si trovano all'e-
sterno della biblioteca. 
«Questo importante inter-
vento vuole rendere ancora 
più bella e fruibile la nostra 
Biblioteca» racconta l'As-
sessore alla partita Isa-
belle Leite. «Dal prossimo 
anno, i numerosi eventi pro-
grammati potranno avere 
come scenografia un giardi-
no ancora più curato e sug-
gestivo». 
Nelle prossime settimane 
si svolgerà la gara per l’affi-
damento dei lavori e la par-
tenza effettiva del cantiere. 

Autunno in Biblioteca: gli appuntamenti da ottobre a novembre
Andiamo all'Opera
Sei incontri per approfondire l'Opera
a cura di Katia Bortoletto.

Spazio gaming
Giochi da tavolo, giochi di ruolo,
carte e scacchi per tutti e tutte. 

Oggetti smarriti 
Sei incontri sul linguaggio
cinematografico con C.G. Cesaretti 

Game night
Serate ludiche all'interno dello Spazio 
Gaming della Biblioteca [vedi sopra]

dal 4/10 al 15/11
tutti i venerdì alle 15:30

sala Camerani
 

dal 14/10 al 18/11
tutti i lunedì alle 21:00

sala Camerani

Tutti i sabato
dalle 14:30 

Giovedì 10/10, 14/11 
e 5/12 ore 20:30 

Cineteca 
Proiezione di film, 
con confronto a seguire

Martedì 15/10, 29/10, 
12/11, 26/11, 10/12

ore 16:00, sala Camerani

Trotta Trotta cavallino 
Letture per bambini in italiano e inglese

"Come si nasce"
Presentazone romanzo
di Vittoria Longoni

Educazione finanziaria
Con Carlo Elia Mazzini

Nati per leggere
Letture ad alta voce per i bimbi
più piccoli e le loro mamme

Sabato 5/10, 26/10, 
9/11, 23/11, 14/12 

sala ragazzi

Venerdì 22/11, 13/12 
e 10/01/25

ore 17:00
sala Camerani

26 ottobre
ore 16:00

sala Camerani 

Tutti i mercoledì
dalle 10:30

sala ragazzi 

Nelle stanze oscure: "Grande 
meraviglia" di Viola Ardone 
omaggio a Franco Basaglia
con Stefano Golasmici e Monia Farina

19 ottobre 
ore 16:00

sala Camerani

Prepariamoci al cambio stagione
Parliamo dell'inverno con la
biologa nutrizionista Monia Farina

Prima della Prima
prepariamoci a "La forza del destino" di 
Giuseppe Verdi con Katia Bortoletto

16 novembre
ore 16:00

sala Camerani

23 e 30 novembre
ore 16:00

sala Camerani

A sinistra
il progetto della 
riqualificazione 
del giardino Gianni 
Rodari. 
In basso il rende-
ring di una delle 
zone relax dedica-
te alla lettura che 
saranno inserite 
durante i lavori.
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Garante del verde, a breve la formazione
Il nuovo organo si occuperà della salvaguardia del verde urbano

Sta per riunirsi il “Garante per 
la tutela del suolo, del verde 
e dell’ambiente” della nostra 
città. È stata infatti pubblicata 
a giugno la manifestazione di 
interesse per l’individuazione 
dei membri del nuovo organo 
collegiale, con il compito di con-
tribuire alla salvaguardia degli 
ambienti naturali urbani, all’in-
cremento del verde urbano e 
della sua tutela, con particolare 
interesse al contenimento del 
consumo di suolo, all’evoluzio-
ne del suo utilizzo, alla dotazio-
ne di superfici verdi, di alberi e 
alla loro manutenzione. Pote-
vano presentare istanza per 

entrare a farne parte persone in 
possesso di requisiti formativi 
di carattere ambientale, natura-
listico, forestale, urbanistico e/o 
che hanno esercitato una pro-
fessione consolidata in ambito 
ambientale. Alla manifestazio-
ne, conclusa il 17 luglio scorso, 
si sono candidate quattro per-
sone. Seguirà a breve la convo-
cazione del primo incontro e la 
formazione effettiva del gruppo 
di lavoro. 
La costituzione del Garante 
fa seguito alla sua adozione e 
all’approvazione del regolamen-
to durante il Consiglio Comuna-
le del 31 gennaio 2024. 

CsN AMBIENTE E ECOLOGIA

Prosegue #SpegniCentraRispetta, campagna di 
sensibilizzazione contro l'abbandono di mozziconi 
di sigaretta, avviata lo scorso anno dall'Amministra-
zione Comunale. Dopo il lancio nel marzo 2023 con il 
posizionamento di specifici cestini nel centro cittadino, 
nel mese di maggio scorso ne sono stati collocati altri 
tre in zone più decentrate ma di grande passaggio: 
all'ingresso della Stazione della Metropolitana di viale 
Assunta, in piazza Ghezzi e in via Don Sturzo, davanti al 
Centro di Aggregazione Giovanile. 

È ARRIVATA L'ECOMOBILE

Da qualche tempo è arrivata in città l'Ecomobile, stazione 
viaggiante di Cem Ambiente Spa attrezzata per la raccolta, 
lo stoccaggio e il trasporto di piccole quantità di particolari 
rifiuti che dovrebbero essere conferiti alla piattaforma eco-
logica, come piatti e tazzine in ceramica, batterie, pile, picco-
li elettrodomestici, bombolette spray, olii esausti, toner per 
stampanti, lampadine, tubi al neon. Dal 18 maggio, tutti i sa-
bati l'Ecomobile è presente, in via sperimentale, dalle 8:00 alle 
9:45 nel parcheggio di via Marcelline, dalle 10:00 alle 12:00 
nell'area mercato di via Volta.

Nuovi cestini contro
l'abbandono di mozziconi 

A sinistra 
il cestino 
posizionato 
davanti alla 
stazione 
della MM2 
di Viale 
Assunta.

Maggiore controllo ed efficienza di intervento per gli 
operatori e per gli uffici sui rifiuti in Città. Sarà presto 
assegnato ad ogni cestino pubblico un codice univoco 
identificativo, che permetterà di identificare più rapida-
mente la posizione di ogni struttura. Così come è stato 
fatto per i punti luce, la mappatura consente di aumen-
tare l'efficienza delle segnalazioni. Inoltre, grazie al 
QR code presente sulle etichette dove è indicato il codi-
ce, potranno essere rese più disponibili informazioni 
utili sia sull'igiene urbana, sia su eventi e appuntamenti 
dedicati all'ambiente.

Codici identificativi per i cestini

Le etichette
con il codice 
pronte per
essere 
collocate
sui cestini.
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Piazza Ghezzi, approvato il progetto esecutivo
Un esempio di progettazione partecipata grazie a "Piazza la tua idea"

CsN

Nelle scorse settimane la Giunta 
comunale ha approvato il pro-
getto esecutivo per la riquali-
ficazione di Piazza Ghezzi. Un' 
iniziativa che si colloca a valle di 
“Piazza la tua idea”, un percor-
so condiviso, durante il quale 
a residenti, fruitori e titolari di 
esercizi commerciali della zona 
era stato chiesto di rispondere 
a un questionario per indicare le 
proprie preferenze in merito alla 
riqualificazione. In quell'occasio-
ne la maggior parte dei parteci-
panti aveva descritto il sogno di 
una piazza con aree verdi fruibi-
li, spazi dedicati allo svago, ele-
menti che possano favorire la 
socialità. Le indicazioni raccolte 
sono state utili per arricchire il 
lavoro degli uffici comunali, che 
muovendosi all’interno di linee 
guida e vincoli strutturali, hanno 
elaborato il progetto, che si con-
centra sulla porzione a sud della 

piazza, essendo la parte a nord 
collocata sopra l’area dei box in-
terrati. È previsto poi un grosso 
intervento di depavimentazio-
ne, allo scopo di ridurre l'isola 
di calore che si genera nelle 
stagioni estive. La mattonelle 
presenti saranno sostituite con 
pavimentazione in calcestruzzo 
architettonico lavato con inerte 
in marmo giallo e rosso. Sa-
ranno poi inserite nove aiuole 
verdi, delimitate da cordolature 
e sedute che creeranno un per-
corso con un principale cammi-
namento centrale in cui saranno 
inseriti giochi a terra della tradi-
zione contornati da sampietrini. 
La casa dell’acqua e le quattro 
magnolie che la circondano 
non saranno spostate, ma ver-
ranno incluse all’interno delle 
nuove fioriere, insieme ad altre 
essenze arboree e prati fioriti. Il 
progetto prevede una spesa di 

Nuovi pullman
Cinque nuovi autobus Otokar 
Kent C10, a gasolio euro 6 step,  
a ridotte emissioni, sono entrati 
in circolazione in città. 
Si tratta di pullman del gestore 
del trasporto pubblico cittadino, 
Star Mobility, che sta rinnovan-
do in chiave sempre più green 
la flotta dei propri mezzi, an-
dando a migliorare gli standard 
di qualità e di sicurezza del 
servizio. 

Una città sempre più ciclabile e sostenibile
La nostra città è sempre 
più ciclabile e attenta alla 
mobilità sostenibile. Anche 
quest'anno Cernusco sul 
Naviglio ha aderito alla Setti-
mana Europea della Mobilità 
(16-22 settembre). Il tema 
scelto dalla Commissione 
Europea è stato "La condi-
visione degli spazi pubblici", 
ponendosi come obiettivi 
quelli di migliorare la qualità 
della vita urbana, promuove-
re la creazione di infrastrut-
ture incentrate sulle persone, 
agevolare il ricorso a mezzi 
di trasporto meno inquinanti 
e favorire il cambiamento dei 
comportamenti, fornendo 
infrastrutture adeguate, reti, 
condizioni e destinazioni per 
la mobilità attiva e il traspor-
to pubblico. 

La nostra città da anni si 
muove in questa direzione. 
A Cernusco lasciare a casa 
l'auto è davvero possibile, per 
esempio utilizzando una del-
le due fermate della metropo-
litana o una delle sette linee 
di trasporto pubblico locale. 
Ma soprattutto utilizzando 
la bicicletta per percorrere 
oltre 70 km di piste cicla-
bili, seguendo le linee della 
Bicipolitana per scoprire e 
raggiungere facilmente tutti 
i punti di interesse e di attra-
zione del territorio cittadino.
Inoltre dalla fine di settembre 
sono state posate nuove 
rastrelliere porta-biciclette 
modello Verona, estetica-
mente eleganti, robuste, più 
sicure e semplici da utiliz-
zare. 

Inquadra 
il QR code 
sottostante 
e scarica la 
mappa della 
Bicipolitana di 
Cernusco sul 
Naviglio. 

500.000 Euro, 100.000 dei quali 
provenienti dal contributo asse-
gnato da Regione Lombardia al 
Distretto Urbano del Commer-
cio del Comune di Cernusco 
sul Naviglio attraverso il bando 
“Sviluppo dei Distretti del Com-
mercio 2022-2024”. Seguirà 
ora la gara per l’affidamento 
dei lavori e la partenza effet-

tiva del cantiere. Commenta 
l'Assessore ai Lavori Pubblici 
Alessandro Galbiati: «Sono 
soddifatto di questo progetto, 
esempio di collaborazione tra 
Amministrazione e cittadinanza, 
che andrà a risolvere il grosso 
problema dell'isola di calore e 
renderà la piazza più bella e vi-
vibile».
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Sono andati avanti spediti, anche nei 
mesi estivi, rispettando il cronopro-
gramma, i lavori per la realizzazione 
del nuovo asilo nido di via Don Mila-
ni. Dopo la conclusione delle strutture 
portanti, sono iniziati i lavori sull'im-
piantistica interna. Nei locali, ampi e 
luminosi, le travature a vista dei tetti 
sono solo uno degli elementi struttu-
rali interamente in legno: infatti anche 
le pareti portanti sono state realizzate 
in XLAM (pannelli di legno massiccio a 
strati incrociati), per un elevata efficien-
za energetica che rende la struttura una 
nZEB (Nearly Zero Energy Building). 

Finanziato con i fondi europei di Next 
Generation EU, a cui si è affiancato un 
importante investimento del Comune 
di, l'edificio dovrebbe essere concluso 
entro la fine dell'anno in corso. Sarà 
poi espletata la gara per gli arredi in-
terni, con l'obiettivo di accogliere bimbi 
e bimbe a partire dall'anno scolastico 
2025/2026. Le parole dell'Assessore 
ai Lavori Pubblici Alessandro Galbiati: 
«Un progetto all'avanguardia di cui sia-
mo particolarmente fieri, portato avanti 
con successo e nei tempi previsti dal 
PNRR. Non vediamo l'ora di accogliere 
bambini e bambine e le loro famiglie.»

Nuovo nido, proseguono i lavori di costruzione
Entro la fine dell'anno completata la struttura. Sarà poi la volta degli arredi

Famiglie soddisfatte
dei nidi della nostra città
Più del 90% dei genitori è soddisfatto 
dei nidi della città. I dati sono stati rac-
colti con un questionario di gradimen-
to che al termine dell’anno scolastico 
2023/2024 è stato proposto alle fami-
glie. Qualche dato raccolto: l’89% per 
cento dei genitori si è dichiarato molto 
o moltissimo soddisfatto della qualità 
del servizio, il 95% molto o moltissimo 
soddisfatto dell’esperienza dei loro figli 
e delle loro figlie. Stesso appagamento 
per l’igiene e la pulizia, per cui una media 
di 88% dei genitori ha risposto di sentirsi 
molto o moltissimo soddisfatto in merito 
alla pulizia di ambienti, arredi e materiali, 
e per l’attenzione che le educatrici riser-
vano alla cura dei piccoli utenti. Molto 
apprezzato anche il progetto educativo, 
che ha soddisfatto una media di 84% dei 
genitori, con punte altissime in alcuni 
specifici ambiti, come quello relativo al 
miglioramento dell’autonomia di bambini 
e bambine, su cui il 92% dei genitori ha 
risposto di essere molto e moltissimo 
contento.

Lavori alla Don Milani
L'estate è stata l'occasione 
per portare avanti una serie di 
migliorie all'interno delle palestre 
dell'edificio scolastico di via Don 
Milani. Insieme al restyling delle 
pareti e al rifacimento della pavi-
mentazione, sono state tracciate  
anche le nuove linee dei campi, in 
tempo per la ripartenza di scuole 
e attività sportive. 

Verifica dei solai
Prima del ritorno nelle aule degli 
studenti è stata effettuata la 
verifica dei solai di tutti gli edifici 
scolastici per la prevenzione dei 
fenomeni di sfondellamento, 
attraverso battitura manuale con 
un'asta metallica sulla superficie 
dell'intradosso del solaio. Una 
verifica non obbligatoria, ma che il 
Comune effettua annualmente. 

Lavori nelle scuole
Aule rinnovate prima del rientro a 
scuola di alunne e alunni. Come 
sempre l'estate è stata l'occasio-
ne per riqualificare e sostituire le 
pavimentazioni di alcune classi 
e per attuare interventi di manu-
tenzione ordinaria e straordinaria. 
Nella foto in basso, la pavimen-
tazione sostituita in un'aula della 
scuola primaria di via Don Milani.
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Il nuovo Polo del Rugby incanta tutti
I lavori per la nuova struttura hanno portato in città anche il Ministro

Prosegue rapido anche il can-
tiere per la realizzazione del 
nuovo Polo del Rugby.  Mentre 
vanno avanti i lavori sulle strut-
ture dedicate a pubblico e atle-
ti, a fine settembre sono state 
completate le operazioni di 
posa del manto verde in sinteti-
co sul campo sportivo. Comin-
cia oramai a prendere forma 
l'aspetto finale dell'impianto, 
sviluppato secondo i più avan-
zati principi di efficienza ener-
getica e in via di realizzazione 
grazie all’investimento del Co-

mune di Cernusco sul Naviglio 
e ai fondi del PNRR, finanziati 
dal programma europeo Next 
Generation EU. Fondi ottenuti 
anche grazie alla scelta del-
la Federazione Italiana Rugby 
(FIR) di sostenere il progetto. 
Il polo avrà inoltre uno sguardo 
rivolto alla città, sia attraverso 
la proposta sportiva del Rugby 
Cernusco, sia con nuove inizia-
tive di socializzazione, con un 
respiro regionale e nazionale, 
grazie al coinvolgimento delle 
attività della FIR.

La visita del Ministro Abodi
Il Polo del Rugby incanta 
tutti. Primo grande fan, il 
nostro Sindaco Ermanno 
Zacchetti, che lo aveva 
sempre sostenuto e 
apprezzato. Non solo. 
Ad aprile scorso, anche 
il Ministro per lo Sport 
Andrea Abodi aveva 
fatto visita al cantiere. 
Ad accoglierlo, insieme 
al Sindaco, gli Assessori 

allo Sport Paola Colombo, 
al Patrimonio Daniele 
Restelli, ai Lavori Pubblici 
Alessandro Galbiati, il 
Presidente del Consiglio 
Comunale Daniele Pozzi, 
insieme a rappresentanti 
della Federazione Italia-
na Rugby e del Rugby 
Cernusco. Un momento 
particolarmente significa-
tivo per la città. 

Riqualificato il Palazzetto dello Sport
Sono terminati i lavori di riqualificazione della pavimen-
tazione del Palazzetto dello Sport del Centro Sportivo 
Comunale di via Buonarroti, danneggiato durante i nubifragi 
di questa estate. Il ripristino ha comportato la posa della 
materassina ammortizzante per la sottostruttura prima di 
quella del nuovo pavimento di parquet in legno per restitu-
ire quanto prima la struttura all'utilizzo delle associazioni 
sportive. Contestualmente, per iniziare con i lavori entro la 
fine dell'anno, sono in fase di progettazione le nuove vasche 
esterne di drenaggio, che garantiranno maggiore protezio-
ne in occasione di eventi meteorologici estremi sempre più 
frequenti, per facilitare l'accumulo temporaneo dell'acqua 
piovana e consentirne poi il rilascio e la dispersione graduale 
nel terreno.

Nuova vita per l'ex bocciofila
Durante l'estate sono andati avanti con solerzia anche 
gli interventi di riqualificazione dell'ex bocciofila all'in-
terno del Centro Sportivo Comunale di via Buonarroti, 
con l'obiettivo di renderla uno spazio pienamente 
fruibile dalle associazioni sportive cernuschesi per 
le loro attività. Dopo la demolizione e la rimozione a 
luglio delle ultime strutture in legno dalle vecchie cor-
sie dei campi da bocce, è stata realizzata una nuova 
pavimentazione in cemento, ricoperta in linoleum alla 
fine dell'estate. In seguito alla progettazione condivi-
sa della nuova destinazione d'uso, a fine settembre 
sono state tracciate le linee dei campi, a cui è seguita 
la consegna della struttura alle associazioni sportive 
che lo utilizzeranno.
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Quanto colore con "Kune, culture in festa"
Il festival a giugno e poi nuovi eventi per la Giornata del Migrante

Che successo la prima edizio-
ne di “Kune - Culture in Festa”, 
rassegna di contaminazioni, 
collaborazioni, conoscenza e 
scoperta di culture che vivono e 
animano la realtà culturale italia-
na e cernuschese. Momento clou 
è stato quello della scorsa estate, 
ma il progetto è proseguito con 
entusiasmo fino a pochi giorni 
fa, alla fine di settembre, e andrà 
avanti anche nei prossimi mesi.
La rassegna estiva è durata due 
settimane, tra momenti di intrat-
tenimento che si sono alternati 
ad altri dedicati alla conoscenza 
e alla riflessione. Ospite d'onore 
Mohamed Ba, attore, scrittore, 
performer teatrale, attivista, edu-
catore e musicista, impegnato 
nella promozione dell’intercultu-
ralità e contro il razzismo, che il 
14 maggio è salito sul palco della 
Casa delle Arti, con lo spettaco-
lo “Invisibili”. Una partecipazione 
così apprezzata, che il 28 settem-
bre, in occasione della Giornata 
del Migrante, Ba ha fatto ritorno 

in città, portando alla Casa delle 
Arti "Attraversamenti", toccante 
performance teatrale dedicata 
alla tragedia della strage di Cutro. 
Tantissimi gli appuntamenti che 
si sono poi seguiti a giugno: lo 
scrittore Lamin Ceesay ha rac-
contato la sua esperienza di 
migrazione dal Gambia all’Italia, 
presentando il romanzo “Il deser-
to non ha cielo”; la Onlus RESQ, 
tornata anche a settembre, ha 
raccontato la dura realtà dei soc-
corsi in mare come documentata 
dalla nave di salvataggio ResQ 
People;  nelle scuole, si è parlato 
della valorizzazione delle differen-
ze con il progetto sulle maschere 
africane di Mohamed Ba, con la 
mostra di Salgado e con la sfi-
lata “Contaminazioni” a cura 
dell'istituto Ipsia. Molto toccante, 
poi, l'inaugurazione del telo "L’al-
bero dell’unità”, realizzata per il 
progetto “Intrecci di fili e storie” 
coordinato dall'associazione 
“Gianni Ballerio” ETS: una coperta 
composta da scampoli, avanzi e 

ritagli di tessuti, realizzata da don-
ne di diverse culture e provenien-
ze in momenti che hanno creato 
legami nuovi di amicizia e con-
fronto [vedi box sotto]. A chiudere 
il festival estivo, l’1 giugno, balli e 
canti da diverse parti del mondo 
si sono alternati nelle piazze del 
centro, ritrovandosi per il gran 
finale al Parco Trabattoni, dove 
il concerto del coro multietnico 
Elykia ha chiuso la prima edizio-
ne di una rassegna che ha sparso 
semi di conoscenza e condivisio-
ne. A settembre, infine, molto toc-
cante lo spettacolo dedicato alle 
scuole "La valigia di Kumba", per 
riflettere sulla difficile esperienza 
di emigrazione di famiglie e bam-
bini. «Condivisione, pluralità, cultu-
ra, bellezza e riflessione: sono stati 
questi gli elementi che hanno reso 
"unico" il Festival Kune» ha com-
mentato entusiasta l'Assessore 
alla Cooperazione Internazio-
nale Debora Comito. «Semi che 
sono certa continueranno a ger-
mogliare». 

Win Win, un progetto che tesse fili e relazioni per l'emancipazione femminile
Cosa c’entra la promozione 
delle relazioni tra donne, 
il supporto a situazioni di 
solitudine, fragilità sociale e 
di difficoltà di inserimento 
interculturale con la riduzione 
dell’impatto ambientale? Nella 
seduta di Giunta di lunedì 5 
agosto, l’Amministrazione 
comunale ha approvato il pro-
getto "Win Win" (che significa 
“vinco io che vinci anche tu", 
ma è anche l’acronimo di Wo-
men International Network). 
Proposta dall’associazione 
di promozione sociale Gianni 
Ballerio, l'iniziativa intende 
creare tra settembre 2024 e 
maggio 2025 le condizioni per 
la formazione di un gruppo 

di donne, di qualsiasi prove-
nienza ed estrazione sociale, 
che si ritrovino per realizzare 
installazioni in tessuto rici-
clato da utilizzare per eventi 
cittadini. 

Il progetto sarà finanziato 
grazie ai fondi provenienti dal 
servizio di raccolta di vestiti, 
scarpe ed accessori usati sul 
territorio comunale, affidato 
al Consorzio Farsi Prossimo e 
alla Cooperativa Sociale Città 
e Salute, la quale corrispon-
dere al Comune un contributo 
pari a 0,02 Euro/Kg di raccol-
ta, che deve, secondo accordi 
siglati preventivamente con il 
Comune, essere destinato a 

sostegno di progetti specifici 
con finalità sociali.  Gli incon-
tri, che si terranno in Filanda 
in tempi e orari comunicati 
in seguito, saranno rivolti 
principalmente a donne, con 
lo scopo di far germogliare 
relazioni, migliorarne l’in-
tegrazione, le conoscenze 
linguistiche, di sensibilizzarle 
riguardo all’emancipazione. 
L’iniziativa prosegue nel per-
corso tracciato dal progetto 
“Intrecci”, durante il quale le 
donne partecipanti avevano 
realizzato una coperta com-
posta con scampoli, avanzi 
e ritagli di tessuti, inaugurata 
durante "Kune - Culture in 
Festival".
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Nuovo CDI: spazi per persone con demenza
Ambienti familiari e un piano assistenziale pensato per i nuovi ospiti

POLITICHE SOCIALI E PARTECIPAZIONECsN

Verrà inaugurato a ottobre il 
nuovo Centro Diurno Integrato 
(CDI) di Cernusco sul Naviglio, 
modificato nella struttura e con 
l'avvio di una nuova gestione rin-
novata e ampliata. 
In particolare, la gara d'appalto 
espletata in primavera ha esteso 
l'accoglienza anche di anziani 
con un quadro clinico connota-
to da forme di demenza. Dentro 
alla struttura rinnovata, infatti, è 
stato creato uno spazio protetto, 
completamente privo di barriere 

architettoniche ed altri elementi 
d'arredo che potrebbero rappre-
sentare un pericolo per questo 
genere di ospiti. L'area è separa-
ta da una porta a cui si accede 
con un codice, curata con parti-
colari caratteristiche, dall’illumi-
nazione alle pareti colorate, fino 
agli arredi simili il più possibile a 
quelli di una casa in cui vivono, 
per rendere gli spazi accoglien-
ti e famigliari e non ospedalieri 
o istituzionalizzanti. Il nucleo, 
inoltre, prevede uno specifico 

progetto assistenziale, diffe-
rente rispetto a quello del CDI, 
anche se prevede la possibilità 
di interazione e ove possibile, 
momenti comuni tra le due re-
altà. Nella gara d'appalto, inoltre, 
è stato previsto l'ampliamento 
dell'orario di apertura, dal lunedì 
al venerdì fino alle 20:00, com-
prensivo della cena, su richiesta 
dei cargiver, e con la possibilità 
di accoglienza anche al sabato, 
in caso di raggiungimento di al-
meno 10 ospiti. 

Continuità Assisten-
ziale Pediatrica
Dal 7 settembre scorso ha aperto 
il nuovo servizio di Continuità 
Assistenziale Pediatrica, rivolto a 
bambini 0-13 anni e residenti sul 
territorio di competenza di ASST 
Melegnano e della Martesana di 
cui fa parte anche Cernusco sul 
Naviglio. Per accedere è necessa-
rio contattare il numero 116117 
dalle 8:00 alle 18:00: risponderà 
un pediatra per una consulenza ed 
eventuali ulteriori interventi.
I nuovi ambulatori sono aperti tutti 
i sabato dalle 14:00 alle 19:00 nei 
comuni di Rozzano (Casa di Comu-
nità via dei Glicini) e Pioltello (Casa 
di Comunità via San Francesco 16, 
ambulatorio Medicina dello Sport).

Incontri per neomam-
me allo Spazio Donna
Presso Spazio Donna di Cernusco 
sul Naviglio è possibile parte-
cipare gratuitamente a "Essere 
mamma e donna", percordo al 
femminile per neomamme resi-
denti a Cernusco sul Naviglio e 
nei comuni limitrofi. In uno spazio 
sicuro ed accogliente, le parte-
cipanti potranno confrontarsi 
sulla maternità e l’essere donna, 
condividere dubbi o vissuti fati-
cosi, riscoprire preziose risorse e 
attivare nuove prospettive. Prossi-
mi incontri: 15 e 30 ottobre, dalle 
10:30 alle 12:00, nei locali della 
Filanda (via Pietro da Cernusco 
2). Per partecipare scrivere a: spa-
zio.donna@comune.cernuscosul-
naviglio.mi.it.  

Mettici cuore, diventa volontario civico
e partecipa a "Un piedibus per tutti"
L'anno scorso il Comune ha lanciato il progetto di volontaria-
to civico "Mettici cuore", a cui i cittadini cernuschesi maggio-
renni possono aderire per prestare volontariamente il proprio 
supporto a diversi progetti comunali. L'ultimo in ordine di 
tempo è "Un piedibus per tutti", pensato per potenziare le 
linee di piedibus già presenti sul territorio, la mattina per le 
scuole, il pomeriggio anche per il Centro Diurno Disabili. Per 
aderire o per informazioni, inquadra il QR code a destra. 

Quinta camminata
antiviolenza V.I.O.L.A.

Si terrà domenica 27 ottobre la 
quinta edizione della Cammi-
nata antiviolenza dalla Rete 
V.I.O.L.A. Adda Martesana #non-
chiuderegliocchi di cui fa parte 
anche Cernusco sul Naviglio. 
Sensibilizzare la cittadinanza sul 
tema della violenza di genere e 
dimostrare solidarietà a tutte le 
donne che ne sono vittime sono 
gli obbiettivi di questa cammina-
ta non competitiva, con partenza 
a Carugate, Liscate, Pozzo d'Ad-
da e Segrate.
Per maggiori informazioni è 
possibile seguire i canali social 
della rete o scrivere una email a 
reteviolamelzo@gmail.com. 
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EVENTI E CULTURACsN

Una primavera a tutto festival

Tantissimi appuntamenti, per tutti i gusti, 
le età e gli interessi, per una città viva e 
attrattiva: si può riassumere così la pri-
mavera/estate 2024 in città, dove si sono 
susseguiti appuntamenti e festival, tradi-
zionali e nuovi, partecipati e di successo.

Ha resaurito il tutto esaurito la seconda 
edizione de "La scena è servita", organiz-
zata in collaborazione con Pro Loco, che 
ha portato alla Casa delle Arti sette spet-
tacoli dal 20 gennaio all'11 maggio. 

Musica grande protagonista grazie alla 
rassegna jazz "WE INSIST!", portata in 
città dall'omonima fondazione, che ci ha 
permesso di assistere alle performance 
di celebri artisti di fama nazionale e in-
ternazionale: il trio Jones Jones, il duo di 
Nino Locatelli e del pianista Alberto Brai-
da, il settetto Pipeline e il gruppo Blend 
3 + Jim Black e il duo di Rob Mazurek e 
Gabriele Mitelli.

Successo per la rassegna "A te, Giaco-
mo Puccini", realizzate in collaborazione 
con il Centro Culturale John Henry New-
man e la conduzione artistica della piani-
sta Simona Guariso, che ha celebrato il 
centenario dalla morte del grande com-
positore con una toccante rassegna dal 
6 aprile al 5 maggio. 

Ancora musica al centro con la "Festa 
della musica" promossa dal MIC, dalla 
Rappresentanza italiana della Commis-
sione Europea e dal Dipartimento per le 
politiche giovanili, organizzata a Cernu-
sco sul Naviglio da Pro Loco. 

Riconfermato l'apprezzamento della città 
per il terzo spettacolo di teatro itinerante 
diretto e curato da Arianna Scommegna 
e Daniela Arrigoni, messo in scena con la 
collaborazione della cooperativa sociale 
Artaban: la performance di quest'anno, 
"Alice è questo il paese delle meravi-

glie", si è snodata tra il Parco Uboldo fino 
al fronte di Villa Alari, passando per i giar-
dini all'italiana, con scenari di impatto e 
suggestivi. 

Agli appassionati di libri e parole, era de-
dicata la rassegna "Tra palco e parole" 
promossa con la collaborazione della Li-
breria Del Naviglio, che ha portato in città 
personalità note come Francesco Costa, 
Carlo Cottarelli, Elio e le storie tese e non 
solo. 

Grande novità del 2024, un festival de-
dicato ai giovani, "Cernusco dalla A alla 
GEN Z", che si è tenuto in primavera, or-
ganizzato grazie al coinvolgimento e al 
lavoro di squadra con la Consulta Giova-
ni, portando in città per la prima volta di-
vulgatori scientifici, influencer e l’innova-
tiva performance poetica “Poetry Slam”, 
accogliendo una delle semifinali regionali 
a giugno 2024.

SABATO 9 NOVEMBRE 2024 

L’Assessore alla Cultura Isabelle Leite La Vicesincaco con delega al Commercio Paola Colombo

BANCARELLE • SAPORI • ARTIGIANATO
TRENINO ITINERANTE E ANIMAZIONE PER I PIÙ PICCOLI  

durante tutta la giornata 
nelle vie e piazze di Cernusco sul Naviglio

JAZZMI - WE INSIST! LIVE Casa delle Arti
20.30 Francesco Aroni Vigone • Giorgio Locatelli
22.00 Luca Tilli • Sebi Tramontana • Steve Beresford
INFO > weinsistrecords.com INGRESSO LIBERO Casa delle Arti
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Non è facile separare l’aspetto istituzionale da quello umano. Ermanno per me era un amico, 
prima che un Sindaco e un collega di impegno politico. Fortunatamente, è stato lui stesso a 
tenere insieme questi due aspetti.  Non c’erano una faccia pubblica e una privata, Ermanno 
ha portato il suo stile e i suoi valori nel servizio alla Città senza mai tradire la sua natura. 
Il suo esempio di come ci si possa occupare della complessità con mitezza e umiltà ha 
rotto molti schemi del passato (e anche del presente) e nelle dolorose ore successive alla 
sua scomparsa è stato riconosciuto da chiunque abbia anche solo sfiorato il suo percorso 
terreno.  Ho avuto il privilegio di essere testimone diretto del suo amore per Cernusco, della 
scelta di mettersi a disposizione in un ruolo così complesso com’è quello del Sindaco, dei 
momenti di gioia e soddisfazione - l’inaugurazione della nuova scuola, gli interventi sugli 
impianti sportivi, la consegna della Costituzione ai neo diciottenni (forse l’appuntamento 
annuale che più lo inorgogliva) e di quelli drammatici - in primis la pandemia - fino alle ulti-
me settimane in cui la malattia avanzava inesorabile. Sempre con il sorriso, sempre con il 
pensiero rivolto alla città, fino all’ultimo istante. Consapevoli del rischio che corriamo di farci 
tentare da una retorica superficiale e per questo estemporanea, è pur vero che sta a tutti 

noi ora cogliere quell’esempio, prendendo spunto da ciò che di buono Ermanno ha lasciato nella nostra comunità. Sta a 
noi onorarne l’impegno a servizio delle istituzioni, proiettare e declinare il suo messaggio per il futuro. Il suo ricordo non 
può limitarsi a celebrare le sue qualità umane fino alla prossima campagna elettorale, perché il segno che ha lasciato è 
più concreto e duraturo della tattica politica. Questo mandato amministrativo si chiuderà quindi in anticipo, ma non verrà 
meno l’impegno dell’Amministrazione e del Consiglio Comunale fino all’ultimo giorno, che pur sciolti formalmente dal 
Presidente della Repubblica, restano in carica con pieni poteri fino alle elezioni. E non a caso uno degli ultimi atti formali 
firmati da Ermanno ha riguardato la nomina di Paola Colombo a Vice Sindaca, ad indicare la volontà di mettere la Giunta 
e il Consiglio nelle condizioni di continuare il lavoro, a chiedere che la sua squadra - per usare una metafora sportiva, a lui 
tanto care - continuasse a giocare fino al fischio finale.  A Paola - mi sto allontanando un po’ dalle formalità istituzionali, 
ma credo che in questi momenti sia giusto dare valore alle persone che rappresentano le istituzioni - va il mio sincero 
ringraziamento per aver accettato di raccogliere, insieme a tutta la Giunta, una sfida enorme in un momento drammatico. 
A Ermanno la promessa che onoreremo il nostro impegno, fino alla fine.

L’UOMO E LE ISTITUZIONI

Daniele Pozzi
Presidente del Consiglio Comunale

“Un giorno, forse, troveremo le parole giuste per esprimere il dolore che ora proviamo per la scomparsa del 
nostro Sindaco, militante e amico Ermanno Zacchetti”.  Così scrivevamo, scossi e addolorati, all’inizio di 

luglio. Col passare del tempo, quel dolore ha trovato spazio nei nostri cuori, trasformandosi in ricordi e rifles-
sioni condivise. Giorno dopo giorno, attraverso incontri e conversazioni, abbiamo trovato quelle parole, unendo-

ci nella memoria di un uomo che tanto ha dato a questa comunità. In questa sede, infatti, come gruppo politico, 
ricordiamo il Sindaco iscritto al Partito Democratico, esponente della nostra comunità politica e accomunato a 
noi da valori di fondo, impegnato a comporli nello scambio di opinioni di una comunità abituata alla democrazia 
e al confronto, e poi a concretizzarli in realtà amministrativa. Ma, soprattutto, il ricordo di Ermanno è ancora pro-
fondamente personale. Ognuno di noi, a modo suo, si sente coinvolto. Così come si sentono coinvolti coloro che 
lo hanno conosciuto da sempre: i compagni dell’età più bella, quella della formazione e dell’impegno. Lo sono i 

suoi colleghi, i suoi amici sportivi, persone di ogni età e di ogni disciplina. Lo sono i cittadini di Cernusco, la nostra 
comunità, radicata e al contempo in continua evoluzione, capace di accogliere e rinnovarsi. In tutti resta il ricordo presente di una persona capace di 
ascolto, di accoglienza, di riflessione, e di sorriso. Ma anche capace di azione ordinaria e straordinaria, come i giorni della pandemia hanno evidenzia-
to. Ermanno era consapevole che il suo operato non si svolgeva mai da solo, ma all’interno di una comunità, una pluralità di contesti amicali, ecclesiali, 
politici e cittadini. Questa è la sua eredità, che ognuno di noi, in modi diversi e in tempi diversi, ha avuto l’opportunità di conoscere e apprezzare.
Se ci chiedessimo in che misura Ermanno, il Sindaco di Cernusco Ermanno Zacchetti, si sia speso per il bene comune, noi non avremmo dubbi, e la 
risposta ci ispira e ci ispirerà. La risposta è: senza misura. Grazie ancora, Ermanno.

Gruppo Consiliare PD

LA MISURA DI UN UOMO - Un ricordo che resta presente

DIRETTO con i gruppi consiliari
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A luglio 2024, la città di Cernusco ha subito una grande perdita con la morte del sindaco Ermanno Zacchetti, rielet-
to per un secondo mandato nel 2022 con una maggioranza di centrosinistra. Nonostante il dolore che ci ha colpiti 

sia dal punto di vista personale che politico, Cernusco Possibile ha espresso la forte volontà di continuare a sostenere 
l’azione amministrativa ora guidata da Paola Colombo, da poco nominata vicesindaca da Ermanno, mantenendo fede 

agli impegni presi e proseguendo il percorso tracciato. Negli ultimi due anni, grazie all'azione di Cernusco Possibile, sono 
stati realizzati diversi provvedimenti importanti. Tra i più rilevanti, sotto la guida dell'assessora Debora Comito, troviamo 
l'adozione del regolamento del Garante del suolo, del verde e del territorio, la creazione dell'albo del volontariato civico e 
l'istituzione di nuovi servizi contro la violenza di genere. Inoltre, sono stati introdotti nuovi strumenti per l'igiene urbana, è 
stata abbassata la TARI per le utenze non domestiche anche grazie al miglioramento della raccolta differenziata e sono 

state promosse iniziative di legalità e inclusione culturale. L'assessore Daniele Restelli ha avviato il "Project Energia" per la 
riqualificazione energetica di 39 edifici comunali e ha lavorato per la riqualificazione di numerosi parchi cittadini (Aironi, Ubol-

do, Bosco del Fontanone e Gaggiolo), oltre a favorire la riforestazione con interventi in diverse aree cittadine. In questi giorni vedremo poi gli effetti dell’accordo 
quadro per la piantumazione degli alberi mancanti lungo i filari urbani. I consiglieri di Cernusco Possibile hanno promosso riduzioni della mensa scolastica per 
famiglie a basso reddito e difeso i diritti delle persone con disabilità gravi contro i tagli regionali, oltre sollecitato Città Metropolitana a migliorare la sicurezza 
stradale dei tratti di propria competenza e sostenuto la creazione dell’Aula Natura in don Milani. I progetti già avviati e i provvedimenti promossi in questi anni 
sono una solida base su cui costruire il futuro della città, sempre con l’obiettivo di migliorare la qualità della vita dei cittadini, tutelando l’ambiente, promuovendo 
l’inclusione e sostenendo i più deboli.

Cernusco Possibile: proseguire l'azione di Zacchetti
con Paola Colombo

Giacomo Cavalletti, Roberto Codazzi, Lorenzo Patrucco

La lista "Tutti per Cernusco", come tutti sanno, è nata a sostegno del nostro compianto sindaco Ermanno Zac-
chetti. In questi mesi, in attesa delle elezioni anticipate che si terranno tra il 15 aprile e il 15 giugno, la Giunta e il 

Consiglio Comunale stanno continuando a operare nel pieno delle proprie funzioni. Sotto la guida della vicesindaco 
Paola Colombo, si sta portando avanti il lavoro iniziato con Ermanno, con la stessa dedizione e visione che lui ha tra-

smesso a tutti noi. Il gruppo di assessori e consiglieri di "Tutti per Cernusco" è compatto nel sostenere Paola Colombo, 
lavorando con lealtà e spirito di squadra. L'obiettivo è garantire che la città possa continuare a crescere e svilupparsi, 
con la stessa attenzione al benessere dei cittadini e alla qualità della vita che ha sempre caratterizzato la nostra azione 
amministrativa. Tra i principali appuntamenti amministrativi di questi mesi vi è la definizione del DUP (Documento Unico 
di Programmazione), uno strumento fondamentale per la pianificazione strategica del Comune, che delinea gli obiettivi 
e le priorità dell'ente per il prossimo triennio. Oltre al DUP, il bilancio comunale rappresenta un passaggio cruciale per 
garantire l'equilibrio finanziario dell'ente e programmare investimenti e spese in modo responsabile. Un altro importante 

tema all'ordine del giorno è il percorso - che dati i tempi stretti non si potrà concludere. - verso la revisione del PGT (Piano 
di Governo del Territorio), strumento che definirà il futuro sviluppo urbanistico della nostra città. Si tratta di un processo partecipativo, aperto ai contributi di 
cittadini e associazioni, che ci aiuterà a costruire una Cernusco sostenibile, inclusiva e attenta all'ambiente. Sul fronte delle opere pubbliche, proseguono i 
lavori per la realizzazione di alcune infrastrutture chiave, volte a migliorare la viabilità e la qualità degli spazi pubblici. Tra queste, particolare rilievo avranno gli 
interventi per la riqualificazione nella zona sud di Cernusco, quartiere Tre torri e via don Milani. Infine, sono in fase di definizione due importanti bandi: uno per la 
gestione della Filanda, un luogo simbolo di aggregazione e cultura per la nostra comunità, e l'altro per il centro sportivo, con l'obiettivo di migliorare le strutture e 
ampliare l'offerta sportiva per i cittadini di tutte le età. Continuiamo a lavorare con l'energia e l'impegno che Ermanno ci ha sempre trasmesso, con l'obiettivo 
di costruire una Cernusco bella, accogliente e attenta ai bisogni di tutti.

Portiamo avanti il lavoro avviato

Maura Cedri, Isabelle Leite, Marco Erba, Pietro Riva
Gruppo Consiliare Lista Zacchetti - Tutti per Cernusco

Il dolore è ancora forte per la perdita del nostro Sindaco, di un compagno di viaggio, di un amico. Ci piace 
ricordarlo qui riprendendo le parole dell’omelia celebrata dall’amico comune Don Luca Raimondi nel giorno 

delle sue esequie. “La politica – secondo le parole del Santo Papa Paolo VI – è la forma più alta di carità”. Sì, 
perché è lì che ci si occupa del bene comune, dell’attenzione ai più deboli come risorsa di una società civile e 

veramente umana. Nella sana politica “il noi” viene prima “dell’io”; un “noi” che guarda all’altro indipendentemente 
dalla sua condizione sociale, dal colore della pelle, dalla sua provenienza. Un “noi” che difende la vita e la solida-
rietà, sempre. In un mondo che sembra attanagliarci dentro un individualismo esasperato, cha fa spazio alla pau-
ra delle diversità, i cristiani non restano chiusi in sacristia ma, come Ermanno si tuffano nella vita sociale e politica 
del loro Paese. Si, i politici onesti e credibili ci sono e mi piace che, in questi giorni, i colleghi sindaci abbiano ricor-
dato Ermanno come “un galantuomo della politica”. Ecco qui dentro c’è tutto Ermanno.  Per noi che lo abbiamo 

conosciuto dagli anni di gioventù ritroviamo in queste parole la sostanza di un uomo che ha saputo donarsi agli 
altri nel servizio alla sua città. Non sarà facile sostituirlo perché l’impegno in politica non si improvvisa ma è frutto di una lenta maturazione di servizio 
maturato nel volontariato, nelle associazioni e nella società civile. Proprio questo riconoscersi nello stesso cammino ci ha permesso a nostra volta di 
metterci in gioco nella politica locale per continuare quel servizio alla città imparato negli spazi oratoriani, nello sport e nel volontariato. Continueremo 
a voler bene a Ermanno cercando di mettere a terra quello che erano i pensieri condivisi a partire dall’ascolto delle persone che vivono la nostra città.  
Ciao Ermanno.

Claudio Gargantini e Enzo Scigliano 
Consiglieri Comunali  gruppo misto

Ermanno Zacchetti. Un galantuomo della politica
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Dolore, tristezza ,scoramento sono solo alcuni dei sentimenti che tutti abbiamo provato alla notizia della pre-
matura scomparsa del Sindaco Ermanno Zacchetti. Avevamo tutti pensato e sperato che la malattia che lo 

aveva colpito sarebbe stata sconfitta, e soprattutto che il Sindaco sarebbe rientrato nel suo ruolo istituzionale. 
Purtroppo non è stato così e  tutti noi ci sentiamo a disagio nel dover continuare, ognuno col proprio ruolo politico 

( noi siamo notoriamente all’opposizione), a dare il nostro contributo amministrativo. Pertanto oltre all’omaggio do-
veroso al Sindaco,  avversario politico umanamente disponibile e leale , vogliamo proporre l’intitolazione del futuro 
Centro Sportivo del Rugby a Ermanno Zacchetti , quale segno tangibile e riconoscimento per il lavoro svolto con 
dedizione e impegno per la nostra città. 

Pur nel dolore e tristezza per la prematura scomparsa del Sindaco, tutti continuano a dare il proprio contribu-
to amministrativo.  Il nostro gruppo insieme ad altri gruppi consigliari, vuole proporre l’intitolazione del futuro 

Centro Sportivo del Rugby al Sindaco Ermanno Zacchetti , per rimarcare e riconoscere la dedizione e l’impegno 
per la propria città e per la grande passione per lo sport. Ora più che mai dobbiamo impegnarci a  svolgere con 

serietà e dedizione il mandato  a noi attribuitoci dai nostri concittadini cernuschesi .
A tutti diciamo che noi ci siamo ed ascoltiamo per il bene della nostra Cernuscoruppo insieme ad altri gruppi con-
sigliari, vuole proporre l’intitolazione del futuro Centro Sportivo del Rugby al Sindaco Ermanno Zacchetti , per rimar-
care e riconoscere la dedizione e l’impegno per la propria città e per la grande passione per lo sport. Ora più che 
mai dobbiamo impegnarci a  svolgere con serietà e dedizione il mandato  a noi attribuitoci dai nostri concittadini 
cernuschesi . A tutti diciamo che noi ci siamo ed ascoltiamo per il bene della nostra Cernusco. 

Luca Cecchinato
Capogruppo Lega in Consiglio comunale

Una perdita dolorosa

Una perdita dolorosa 
 

 

 

 

 

 

 

  

Daniele Cassamagnaghi e Carlo Revolti 
Forza Italia

La scomparsa del Sindaco Ermanno Zacchetti ha lasciato in tutti noi un profondo senso di dolore. Un Sindaco 
che ha sempre dimostrato impegno, presenza e forte legame con la città, qualità che ha sempre mantenuto 

anche nei momenti più difficili della malattia. Pur appartenendo a schieramenti politici diversi e avversari, la sua 
apertura al dialogo e il rispetto dei ruoli istituzionali hanno da subito permesso di costruire un confronto politico sano, 

improntato al vero servizio per il bene della città.
Condividiamo la proposta di intitolazione del futuro Centro Sportivo del Rugby a Ermanno Zacchetti, a fronte del gran-
de impegno per la città e la sua passione per il mondo dello sport. 

In ricordo del Sindaco Ermanno Zacchetti

Lorenzo Gaviraghi capogruppo
Marco Calabrò
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Durante la seduta del Consiglio comunale del 22 luglio ho presentato una mozione, che è stata approvata, 
per esporre la bandiera palestinese sul Palazzo comunale al fine di richiamare l’attenzione del Consiglio e 

della nostra comunità sull’immane tragedia che sta colpendo il popolo palestinese con bombardamenti che 
non risparmiano nemmeno le scuole, gli ospedali e i siti umanitari e incursioni quotidiane nella striscia di Gaza e 

in Cisgiordania che continuano a mietere vittime innocenti : ad oggi sono circa 40.000 i morti, di cui almeno 16.000 
donne e bambini; tutto ciò contro una popolazione costretta a vivere in condizioni igieniche e sanitarie disumane ; 
una situazione aggravata dal blocco intorno a Gaza che impedisce l’ingresso degli aiuti umanitari, del cibo e dell’ac-
qua necessari per sopravvivere.
Nel frattempo bande di coloni fascisti protetti dall’esercito e da ministri del governo assaltano impunemente i villaggi 
palestinesi in Cisgiordania estendendo l’occupazione delle terre in violazione di tutte le direttive dell’ONU.

Ho insistito con forza sulla necessità che non si continui ad assistere passivamente al compiersi di questa immane 
tragedia, un vero e proprio genocidio, di cui si dovrà rispondere moralmente di fronte alla storia e alle future generazioni.
Ho posto l’accento sull’importanza dell’ampliamento della sensibilizzazione e mobilitazione delle persone del nostro e degli altri Paesi occidentali per 
spingere i governi a fare finalmente quanto necessario per fermare il crimine contro l’umanità in atto;
Voglio ricordare che l’esposizione della bandiera palestinese sul palazzo comunale in segno di solidarietà ad un popolo che da più di 70 anni subisce 
soprusi di ogni sorta è coerente con l’approvazione dell’odg , presentato dal mio Gruppo l’ 8 novembre 2023 per l’immediato cessate il fuoco a Gaza. 
Penso infine che la bandiera palestinese accanto a quella della Pace testimoni la volontà del nostro Comune di schierarsi per il diritto di tutti i popoli a 
vivere liberi e in pace nella propria Terra.

Bandiera palestinese sul palazzo comunale: mozione approvata

Giusy Vaiarello Miedico
Capogruppo Fratelli d’Italia in Consiglio Comunale 

La prematura scomparsa del sindaco Ermanno Zacchetti ha lasciato la nostra comunità disorientata e colma di 
tristezza. Pur appartenendo a schieramenti politici diversi e non sempre condividendo le sue scelte amministra-

tive, abbiamo sempre rispettato l'integrità della sua persona e la moderazione con cui ha guidato la città. Ermanno 
Zacchetti ha dimostrato una straordinaria capacità di ascolto e un’apertura al dialogo che trascendeva le differenze 

politiche. Era particolarmente vicino al mondo dello sport, ambito che seguiva con passione e dedizione, tanto da di-
ventare un punto di riferimento per chi, come lui, credeva nei valori dello sport come strumento di coesione sociale. Per 
questo, sosteniamo con convinzione la proposta di intitolare a Ermanno Zacchetti il futuro Centro Sportivo del Rugby, 
come segno tangibile del suo impegno verso la comunità, al di là delle differenze politiche.

Non sappiamo se sia un record ma, almeno a Cernusco, siamo la Lista che da più tempo è in consiglio comunale: 
per oltre 20 anni sui banchi dell'opposizione, per oltre 10 al governo della città, quindi ancora all'opposizione quando 

scelte riguardanti il territorio non coerenti ai nostri valori ci hanno portato a lasciare la maggioranza. 
Una coerenza che, insieme alla competenza, è stata premiata dai Cernuschesi: nel 2022 abbiamo ottenuto un 20% di voti 
in più rispetto alle precedenti comunali. Grazie a tutti i cittadini che hanno condiviso i nostri valori e compreso il nostro 
impegno, e a tutti gli attivisti che negli anni hanno lavorato per il gruppo, Vivere è ancora forte e vitale. 
Una forza politica che si è sempre tenuta lontana da ammiccamenti verso lobby locali, avendo sempre e solo a cuore 
l'interesse della collettività. Sarebbe lungo elencare in poche battute gli obiettivi raggiunti sia negli anni di governo che di 
opposizione; ne citiamo alcuni, tra i più significativi: l'ampliamento delle aree tutelate del Parco delle Cave, l'incremento 

degli alloggi comunali, l'avvio del restauro di Villa Alari, il recupero della Vecchia Filanda, per anni centro di cultura e socialità 
e oggi dimenticata nonostante le nostre sollecitazioni; le nostre documentate osservazioni hanno anche portato l'attuale amministrazione a rivedere scelte inutili 
o dannose come l'edificazione di una terza scuola media o la collocazione del nuovo nido nel giardino della primaria di don Milani.
Attenti al buon uso dei soldi pubblici, abbiamo fatto un esposto alla Corte dei Conti sui mancati introiti dall'edificio ex Asl di via Turati.
Con uno sguardo al futuro abbiamo di recente presentato una proposta per trasformare l'edificio abbandonato dell'ex Garzanti in un polo di servizi per la città, 
con il recupero di aree verdi. Oggi non sappiamo quali strade si apriranno per noi in vista delle ormai prossime elezioni comunali. Sappiamo però che Vivere pro-
seguirà nel suo impegno fedele ai propri valori, sia se sarà al governo sia se rimarrà all'opposizione. Coerenza, ascolto, competenza: questo chiederemo sempre 
alla politica, a chi ci rappresenta e a chi vorrà impegnarsi insieme a noi per la città.

VIVERE CERNUSCO: 40 ANNI IN CONSIGLIO COMUNALE: da ben quattro
decenni i cittadini premiano impegno e coerenza della nostra Lista

 Erica Spinelli e Giordano Marchetti - Gruppo Consiliare VIVERE Cernusco

Rita Zecchini 
Capogruppo “La città in Comune – Sinistra per Cernusco”

   

Un ricordo che va oltre le differenze



L’Assessore alla Cultura Isabelle Leite La Vicesindaco con delega al Commercio Paola Colombo


